

respondance n'existe pas. (Vives protestations sur les bancs de l'opposition. Applaudissements ministériels.) Cette correspondance n'a jamais existé. (Nouvelles protestations et nouveaux applaudissements.)

“ M. MacNeill. — Pourquoi ne la produisez-vous pas? (Rires.)

“ M. Chamberlain. — Il n'y a rien a produire. (Rires et applaudissements.) ”

Quoique cette diversion ait gâté une peu l'effet cherché par M. Chamberlain, il est incontestable que la découverte des lettres en question place les députés qui les ont signées dans une position désagréable. M. Labouchère, directeur du “ Truth ”, est un de ceux-là.

\* \* \*

L'Italie officielle est en deuil. Le roi Humbert a été assassiné à Monza, par un socialiste nommé Angelo Bressi. Il était âgé de 56 ans et régnait depuis 22 ans.

Ce meurtre a produit dans le monde entier une vive émotion. On s'est demandé si l'on était en présence d'un crime isolé, ou d'un assassinat concerté, suivant et précédant d'autres attentats du même genre et décrété par les mêmes hommes.

Quelle fin tragique que celle de ce prince, continuateur de l'usurpation paternelle à Rome, sentinelle royale de la Révolution italienne auprès du domaine pontifical volé à son souverain légitime! Et quel admirable spectacle que celui du Pontife prisonnier, de Léon XIII, s'agenouillant au milieu de la nuit et priant pour l'âme de celui qui fut son geôlier! Le pardon du Pape est descendu sur la tombe du roi tué par la balle d'un adepte de cette Révolution qui a poussé au Quirinal la dynastie de Savoie. Léon XIII a permis que la victime fût conduite à sa dernière demeure entourée des prières de l'Eglise. C'est ainsi que se venge le Pape.

A Humbert Ier succède son fils Victor-Émmanuel III. Le nouveau roi est né en 1869. Il a épousé en 1896 la princesse Hélène de Monténégro. Il n'a pas encore d'enfant. L'héritier présomptif du trône est donc actuellement le fils aîné du deuxième fils de Victor-Émmanuel II: Amédée, duc d'Aoste, né lui aussi en 1869, et qui a épousé en 1895 une autre Hélène, fille du comte de Paris. Nous empruntons à un journal français ces détails sur le nouveau monarque: